

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 23 de Marzo de 1886

NÚM. 66

## Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

## EL LIBERAL

Martes 23 de Marzo de 1886

Désde Madrid

Animación pasajera.—La coalición.—Sus bases.—Zorrilla se anulará.

Madrid 21 de Marzo de 1886

Las conversaciones políticas se animaron anoche á última hora, pero hoy han vuelto á caer en el marasmo, por la festividad del día y por una temperatura deliciosa que se ha llevado las gentes á los paseos, á saludar á la primavera que hoy hace su entrada en el mundo.

La animación de anoche provino de la reunión celebrada por la Junta directiva del partido demócrata-progresista, para darle cuenta de los trabajos realizados para la coalición, y de la agitación en que viven los romeristas, que echaron anoche á los cuatro vientos de la fama la noticia de que el *meeting* proyectado primero, y casi abandonado después, sería un hecho el viernes próximo probablemente.

Dos acontecimientos son estos suficientes para servir de conversación durante algunas horas á los políticos que no tienen distrito.

La coalición republicana es un hecho, al menos en la apariencia, bajo las bases siguientes:

1.ª Afirmar y defender como principios comunes los derechos de la personalidad humana, el sufragio universal y la república como la forma esencial de la organización democrática de los poderes públicos.

2.ª Luchar unidos para la realización

de sus comunes aspiraciones por todos los medios legales y aun por aquéllos extraordinarios que la opinión reclama y la justicia sanciona cuando son sistemáticamente conculcados los derechos individuales ó sistemáticamente detentada la soberanía del pueblo español, procediendo en uno y otro caso de previo y común acuerdo, y guardando entre sí las naturales relaciones de perfecta igualdad.

3.ª Aceptar como legalidad provisional desde el establecimiento de la república hasta la reunión de las Cortes los artículos de la Constitución de 1869 y la ley municipal de 1870, compatibles con estas bases y con la forma de gobierno republicana, sin que se entienda en manera alguna que la aceptación de esta legalidad provisional prejuzgue la cuestión relativa á la organización de la república.

4.ª Constituir un gobierno provisional en que tengan justa representación todos los partidos que concurran al triunfo de la república.

5.ª Convocar dentro de un breve plazo Cortes Constituyentes, en condiciones que hagan realmente imposible toda acción é intervención del gobierno y de las autoridades locales en las elecciones.

6.ª Someterse á la Constitución que decreten las Cortes, obligándose recíprocamente, cualquiera que sea la forma que se dé á la república, á no perseguir fuera de los medios legales la realización de sus peculiares aspiraciones.

7.ª Declarar que esta coalición no es obstáculo para que cada partido defienda y propague, antes como después de la proclamación de la república, sus peculiares doctrinas.

8.ª Procurar por los medios más eficaces que esta coalición responda al decidido propósito de que el establecimiento de la república, más que obra de partido, sea una obra nacional.

Por el partido republicano federal, *Francisco Pi y Margall*.—Por el partido republicano-progresista, *Nicolás Salmerón*.—*Francisco de Paula Montemar*.—*Bernardo Portuondo*.

\*\*\*

De esta manera creen los coaligados que tienen resueltos los problemas todos, sociales y políticos.

Y se figuran que con este acuerdo anulan á los partidos todos, conservadores y liberales, de la monarquía, y conservadores y mas avanzados dentro de la república.

Es curioso también el espectáculo si bajo otro aspecto se le considera.

El señor Ruiz Zorrilla, el monárquico de casi toda su vida, el presidente del Consejo de ministros de una monarquía

que ayudó á traer, el hombre que en pleno parlamento declaraba que jamás sería republicano, pactando con Pi y Margall y haciendo concesiones que pueden llegar hasta la federal y hasta el cantonalismo mas exajerado.

Siguiendo así las cosas Salmerón y Pi anularán á Zorrilla, porque son los republicanos de siempre, los hombres de doctrinas fijas y de principios invariables.

La coalición que hoy se inaugura ha de hacernos ver pronto muy buenas cosas.

Pío Gil.

## Los restos del izquierdismo

Los que venimos observando con detenimiento los actos de los diversos grupos políticos que se disputan la posesión del poder, no podemos menos de parar la atención en la conducta nebulosa que siguen los izquierdistas, reducidos á su más pequeña expresión desde que los señores Montero Ríos y Balaguer aceptaron la fórmula de conciliación en la que descansa hoy el credo y la doctrina del gran partido liberal.

Esa fórmula, que consagra todos los derechos del hombre; esa fórmula ante la cual han transigido con nosotros los hombres más caracterizados de la democracia monárquica; esa fórmula que es base indestructible para afianzar todos los derechos del pueblo, haciéndoles perfectamente compatibles con los derechos del trono, esa fórmula fué desairada por dos miembros del Directorio izquierdista, por los Sres. López Domínguez y Becerra.

¿Tuvieron razón fundada aquéllos dos individuos para oponerse, como lo hicieron, á la formación del gran partido liberal?

Pongan ellos la mano sobre su corazón, y no podrán menos de confesar su error.

Ni el Sr. Becerra, con sus antecedentes de jefe de barricada y todo, ni el Sr. López Domínguez que—dicho sea de paso, jamás tuvo puestos en los partidos avanzados—conseguirán nunca mayor suma de libertades que las consignadas en la fórmula, lema del partido liberal.

Más ¿fué, por acaso, esta la duda que contuviera á los Sres. López Domínguez y Becerra para no fundirse en ideas con sus amigos del Directorio y demás liberales?

Si hubiera sido esta la causa de su alejamiento, aunque injustificada, era digna de toda consideración y respeto.

Pero no fué ésta y ya lo han demostrado repetidamente con sus actos esos dos hombres públicos.

Hubo en los primeros momentos de aquélla

actitud suspicaces que supusieron algo que después ha venido á confirmarse.

Aquéllos suspicaces creían que López Domínguez y Becerra no entraban en la conciliación porque no *había puesto* para ellos.

De estas suposiciones se defendieron como Dios les dió á entender.

Posteriormente, todo el mundo se ha convencido de que la suspicacia acertó.

Los trabajos practicados por el Sr. Sagasta, siendo ya jefe de la actual situación, para quitar pretextos de disidencia entre la homeopática fracción izquierdista y el partido dominante, dieron por resultado que dicha fracción pidiera la embajada de París para el Sr. López Domínguez, el ministerio de Ultramar para el Sr. Becerra, tan pronto como surgiera una crisis parcial, treinta distritos, un entorchado para el Sr. Bermúdez Reina, algunas senadurías y no sabemos si algo más.

Si el Sr. Sagasta hubiere cedido á exigencias tan fuera de tiempo, los Sres. Becerra, López Domínguez y sus treinta amigos, cantarían hoy las alabanzas de la fórmula, sin acordarse para nada de ese aparatoso programa de que hablan con tanto énfasis, y de que tanto se han engreído.

Como el Sr. Sagasta, muy cuerdamente pensando, negó tan estraña petición, acentuan esos señores la guerra al actual gobierno, sin comprender dos cosas: la primera, que al gobierno le tienen sin cuidado esas declamaciones huecas y muy parecidas á las del enano de la venta, y la segunda, que, cuanto más extremen su oposición, más y más declaran y pregonan que no es una política de principios la que mantienen, sino una guerra de personas y de puestos y destinos, con cuyo carácter nadie los reconocerá como beligerantes y se verán obligados á romper filas entre las risas de muchos y la compasión de algunos.

## QUINTAS

Para la mejor instrucción de los ayuntamientos y de los mozos comprendidos en el reemplazo del presente año, extractamos á continuación las disposiciones legales que deben tener presentes unos y otros.

El día 1.º del próximo mes de abril dará principio ante la Comisión permanente de la diputación provincial el juicio de exenciones de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo del año actual, por el orden de pueblos y en los días que á continuación se expresa:

Partido judicial de Villena, día 1.º de abril; Novelda, día 2; Monóvar, día 6; Jijona, día 7; Dolores, día 8; Orihuela, día 9; Elche y Pego, día 10; Callosa de Ensarriá, día 12; Denia y

iglesia ha cantado hasta la época del concilio de Trento.

Conmovido el rey con la armoniosa cadencia de los versículos, hasta casi llegó á olvidar el objeto que le había conducido á llamar á la reina con tanta solicitud, y dominado por una vaga melancolía sordamente murmuró.

—Sí, si, tenéis razón; rogad por mí, señora, porque vos también sois una santa, y yo, nada mas que un pobre pecador.

—No digais tal cosa, monseñor, interrumpió doña Sancia; vos sois el rey más grande, más sabio y más justo, que ha subido las gradas del trono de Nápoles.

—Pero este trono usurpado repuso Roberto con voz ahogada, vos sabeis que el reino pertenecía á Carlos Martel, mi hermano primogénito; Carlos ocupaba el trono de Hungría, el cual heredó de su madre; el reino de Nápoles pertenecía de derecho á su hijo mayor y no á mí que soy el tercero de la familia. Pues bien, señora, yo he consentido que se me corone en lugar de mi sobrino, que era el legítimo rey, he sustituido la rama menor á la mayor, y por espacio de treinta y tres años consecutivos he llevado en mi conciencia los remordimientos de esta acción. Es verdad que he ganado batallas, que he dado leyes, fundado iglesias; mas una sola palabra destruye estos títulos pomposos, la admiración con que me contempla el pueblo

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(2)

## CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1392

una violenta crisis, ha caído desmayado entre los brazos de su confesor y de su médico, los que cojen las manos del moribundo, y consultan con inquietud su pecho, dirijiéndose el uno al otro miradas de inteligencia. Al pie del lecho se vé á una mujer de unos cincuenta años, con las manos cruzadas y los ojos fijos en el cielo, presentando la actitud del dolor mas resignado: está mujer es la reina. Sus ojos no vierten ni una lágrima, y sus mejillas presentan aquélla extremada palidez, que se observa en los cuerpos conservados por milagro. Su aspecto manifiesta aquél contraste de calma y sufrimiento que revela un alma acostumbrada á la desgracia y á la resignación.

Al cabo de una hora, durante la cual ningún movimiento había turbado el profundo silencio, en derredor del lecho mortuario, el rey experimentó un ligero estremecimiento, abrió los ojos é hizo algunos esfuerzos para

levantar la cabeza. En seguida, con una agradable sonrisa, dió gracias por sus buenos servicios al doctor y al sacerdote, que en este momento arreglaban sus almohadones, y llamando á la reina para que se aproximase, dijo con voz conmovida, que deseaba hablar algunos momentos sin testigos: á consecuencia de lo cual, el confesor y el médico se retiraron, después de haber hecho una humilde reverencia; el rey los siguió con la vista hasta que las puertas se cerraron. Luego pasó la mano por la frente como queriendo separar de ella los pensamientos que le atormentaban, y reuniendo todas sus fuerzas para este instante supremo, pronunció estas palabras:

—Lo que tengo que deciros, señora, no pertenece á ninguno de los dos personajes que hace poco estaban aquí, pues ellos ya han cumplido con su misión: el uno ha hecho por mi cuerpo todo lo que la ciencia humana ha podido suministrarle, sin obtener por ello otro resultado que el de prolongar un poco más mi agonía; el otro acaba de absolver mis pecados, y no penséis que por eso se alejan de mi mente las siniestras apariciones que se me presentan en esta hora terrible; dos veces consecutivas me habéis visto siendo la triste víctima de un poder sobrehumano; mi frente se ha bañado en sudor, mis miembros se han debilitado, una mano de hierro ha sofocado mis gritos. ¿Es por ven-

tura un espíritu maligno que Dios me envía para mortificarme? ¿Es el remordimiento que ha tomado la forma de un fantasma? Los dos combates que acabo de sostener han debilitado mis fuerzas de tal manera, que me parece imposible poder resistir el tercero. Escuchad, pues, señora; tengo encargos que dejaros en este mundo, que me abandona, de los cuales, acaso dependa el reposo y tranquilidad de mi alma.

—Señor mio y mi dueño, dijo la reina con el más dulce acento de sumisión; aquí me tenéis dispuesta á escuchar vuestras órdenes; y si el Eterno en los impenetrables designios de su providencia, ha decidido llamaros á su corte celestial, y de sumergiros en los más profundos dolores, vuestra última voluntad se cumplirá en la tierra con escrupulosa exactitud; pero permitidme, prosiguió con toda la solicitud de una conciencia timorata, permitidme que derrame algunas gotas de agua bendita en esta estancia, para que el espíritu maligno se ause; te; dejad que dirija al cielo mis preces, implorando su protección en un momento en que á todos nos es tan indispensable.

Y abriendo un libro lujosamente encuadernado, leyó con la más ferviente devoción algunos versículos del oficio que Roberto escribió en latín muy elegante para su hermano Luis, obispo de Tolosa, oficio que la

Villajoyosa, día 13; Alcoy, día 14; Cocentaina, día 15; Alicante, día 16.

Para la conducción de los mozos del actual reemplazo á la capital, los ayuntamientos deberán nombrar un comisionado, que se hallará en Alicante un día antes del señalado para verificar el juicio de exenciones, haciendo entrega en la secretaría de la diputación provincial, de los documentos siguientes:

Una certificación literal de las diligencias practicadas por el ayuntamiento, tanto acerca del alistamiento, cuanto respecto al acto de la clasificación y declaración de soldados y reclamaciones que se hubiesen producido.

Una relación de todos los mozos alistados, con expresión del nombre de su padre y madre y debidamente clasificados, en la forma que espresa el art. 78 de la ley.

Otra relación de los mozos que deben presentarse en la capital.

Y tres ejemplares de filiación de los mozos alistados, menos las de los que hubiesen sido excluidos del servicio por inútiles, comprendidos en la clase 1.<sup>a</sup> del cuadro de exenciones y los que no alcancen la estatura de un metro quinientos milímetros, que no hubiesen sido reclamados.

Han de ser comprendidos en el juicio de exenciones:

Todos los mozos que hayan solicitado su exclusión temporal por tener alguna de las inutilidades comprendidas en las clases 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> del cuadro.

Los que hayan reclamado ó sido reclamados para ante la Comisión provincial por suscitarse duda acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubiesen alegado de los comprendidos en la clase 1.<sup>a</sup> del cuadro.

Y los que hubiesen reclamado contra el fallo del ayuntamiento en las exenciones legales y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

Con el fin de que los mozos no incurran en la nota de prófugos, dejando de presentarse en el día señalado, deberán ser citados personalmente por los ayuntamientos y por medio de anuncios, según previene el artículo 55 de la ley.

Ningún ayuntamiento está relevado de nombrar comisionado para hacer la entrega de todos los documentos antes indicados, aun en el caso de que no tuviesen mozos que hayan de presentarse en la capital.

La entrega en caja y revisión de las exenciones otorgadas á los mozos de los reemplazos anteriores, se verificará en seguida que terminen las operaciones del reemplazo actual, para lo cual se señalarán con oportunidad los días en que cada pueblo ha de presentarse.

### Sueltos políticos

Nuestro querido colega *El Eco de Novelda*, en su número del 21 del actual, nos dedica un artículo que intitula *Una indicación* y en el que se dice que nosotros patrocinábamos la candidatura de oposición del señor Santonja. Aparte de que nosotros con nuestra conducta no hemos dado lugar á sospechar lo que pretende el colega y que ya hemos dicho bien claramente cuál es nuestra opinión sobre el particular repetidas veces, cual es que nosotros no nos inclinamos hacia ninguna candidatura de oposición, puesto que el tercer lugar de esta circunscripción no lo pretendemos para ningún amigo nuestro, y para nosotros, tan adversario político es el señor Maisonnave como el señor Santonja; y para

que me rodea; esta palabra, resuena en lo más íntimo de mi alma; ella es superior á las lisonjas de los cortesanos, á los cantos de todos los poetas que ensalzan mi nombre, á las ovaciones de la multitud... ¡Soy un usurpador!

—No seas injusto con vos mismo, señor, y reflexionad que si hubierais abdicado en favor del heredero legítimo, el pueblo hubiera experimentado infinitas desgracias. Además, continuó la reina con aquella convicción que inspira un argumento sin réplica, vos habeis gobernado el reino con el asentimiento y autorización del soberano Pontífice que dispone del trono de Nápoles, como de una posesión perteneciente á la iglesia.

—Esas razones que me dais, respondió el moribundo, me han tranquilizado en varias ocasiones, y la autoridad del papa ha impuesto silencio á todos mis escrúpulos; por grande convicción que se tenga de una cosa durante la vida llega, sin embargo, una hora solemne y terrible en la que desaparecen todas las ilusiones, y esta hora ha llegado para mí, pues pronto me encontraré en la presencia de Dios, que es el juez infalible de todas las cosas.

—Si su justicia es infalible, también su misericordia es infinita, prosiguió la reina con el arranque de una santa inspiración. Aun cuando el temor que turba vuestra conciencia fuera fundado, ¿qué falta no sería perdo-

que no crea nunca nuestro apreciable colega que hacemos caso omiso de lo que nos dice, le repetimos que persistimos en nuestro puesto, y que por otra parte creemos que esta conducta es la más correcta en un asunto, que bajo el punto de vista político, que es por el que debemos considerarlo como partido, á nosotros no nos incumbe más que para apoyar nuestros candidatos, y en cuanto á los demás, estar á la expectativa para que triunfe aquél que tenga más fuerza.

Esto es lo que debemos manifestar como partido político; en otro terreno, nuestras simpatías coincidirían con las del colega, pero ya conoce nuestro propósito.

*La Unión Democrática* nos dedica algunos sueltos llenos de inconveniencias, á los cuales, ni debemos ni queremos contestar, porque no creemos que la prensa está en el caso de perder el tiempo en dimes y diretes de mal gusto, completamente estériles para todos, puesto que ni instruyen, ni siquiera divierten y mucho menos cuando como hace aquél periódico, se empeña en dar á sus escritos un carácter personal que no puede admitirse entre escritores serios.

Debemos, sin embargo, hacernos cargo de las siguientes palabras con que termina uno de sus originales sueltos:

«No tiene nada de extraño, dice el colega, que nos muerda á nosotros con frecuencia; pero cuidado, porque empleamos la estrigina.»

No queremos hacer á nuestro colega la ofensa de suponerle tan ridículo, que apele en sus polémicas á hacer uso de bravatas de matones; pero si sus palabras significan alguna amenaza, le advertimos que nos tiene completamente sin cuidado la estrigina y todos los demás tosigos de que disponga, porque como nosotros hemos estudiado la química con gran extensión, conocemos magníficos antidotos para neutralizar los efectos de aquéllos y además, tópicos vigorosos que curan toda clase de hidrofobias.

*La Unión Democrática* y otros periódicos de su comunión, vienen todos los días diciendo pestes del jefe del partido liberal y de sus hombres más eminentes y cuando nosotros decimos algo fundado y de buen género de su ídolo el héroe de Tablada, nos moteja el colega zorrillista de calumniadores y hombres de mala fé.

Es que esos partidarios de la igualdad, lo son á la vez de la ley del embudo.

Las *enérgicas refutaciones* de *La Unión Democrática*, las hace cualquier aprendiz de periodista que sepa poner en fila media docena de palabras inconvenientes.

Razones es lo que queremos del apreciable colega que, cuando se toma tiempo, dicen que sabe buscarlas para oponerlas á sus adversarios.

Con insultos demostrará *La Unión* que solo alcanza á ofender; pero no á defender á su jefe.

Que, por lo demás, no tiene defensa.

*El Graduador* no quiere entendernos, y para disimular que nos entiende, recurre al gastado recurso de las palabras gordas, recurso de que creíamos tenía el privilegio *La Unión Democrática*.

Pero las palabras gordas á nadie hacen efecto en estos tiempos de razón y de análisis.

Nosotros discutimos de buena fé, y sin acudir á esas tretas de mal género que nos atribuye el colega, porque le es más fácil eso, que contestarnos.

En *EL LIBERAL* solo se insertan, como el público ve, trabajos que podrán ser todo lo medianos que se quiera, pero que nunca dejarán en bufos, ni grotescos.

nado á vista de tan grande arrepentimiento? Además ¿no habeis reparado vuestra falta si tal quereis interpretarla, llamando al trono á Andrés, hijo menor de Caroberto y casándose con Juana, la hija primogénita de vuestro pobre Carlos? ¿No serán ellos los herederos de vuestra corona?

—¡Ah! exclamó Roberto lanzando un profundo suspiro, acaso Dios me castigue por haber pensado demasiado tarde en esta justa reparación ¡Oh! mi noble y buena Sancia, acabais de tocar una cuerda que vibra dolorosamente en mi alma, y vos misma os habeis tomado la iniciativa en la triste confidencia que quise haceros. Tengo un siniestro presentimiento, y los presentimientos de los moribundos son profecías; repito que tengo el presentimiento de que los hijos de mis sobrinos, Luis, rey de Hungría desde la muerte de su padre, y Andrés, á quien he querido hacer rey de Nápoles, serán el azote de mi familia.

Desde el día en que este último puso los pies en nuestro palacio, una extraña fatalidad se ha obstinado sin cesar en contrariar todos mis proyectos. Creí que reuniendo Andrés con Juana es decir, educándolos juntos, se introduciría en el alma de estos niños una tierna y saludable intimidad, y que la hermosura de nuestro cielo, la dulzura de nuestras costumbres, y el cuadro seductor de nuestra corte destruirían el carácter aspero y casi

Lo bufo y lo grotesco, es alardear de sabiduría y buen esilo, sin antecedentes y de sabiduría, sin tenerla.

Aquí, en vista de la manera de escribir y juzgar que tienen algunos *pozos de ciencia*, vá á ser menester que cada uno diga dónde ha aprendido lo que sabe.

Y entonces se sabría quién es quién, y otras muchas cosas que no se ignoran por nadie, pero que esos sabiondos infusos quieren que no se sepan.

### Telegramas

#### Rumores de crisis

Londres 21.—Los ministros Chamberlain y Trevelan insisten en abandonar el gabinete, por no estar conformes con los proyectos de Gladstone en la cuestión de Irlanda.

Se asegura que los Sres. Danhousie y Fowler, serán nombrados para reemplazar á dichos ministros.

#### Quiebras

Nueva-York 21.—Según un despacho de Chicago de anoche, reina gran pánico en el mercado de trigos de aquella plaza, á consecuencia de haber quebrado varias de las principales casas que se dedicaban á dicho comercio.

#### Cámara francesa

París 21.—Mañana se leerá en la Cámara de diputados el dictamen favorable á la institución de grandes comisiones parlamentarias.

En la semana próxima se discutirá la proposición pidiendo que consten en las actas de las sesiones los nombres de los diputados que voluntariamente se abstengan de tomar parte en las votaciones. Se cree que la Cámara aprobará esta proposición, en vista de la significación política que muchas veces tienen las abstenciones.

### Ecos locales

El sábado último salió para Madrid nuestro querido amigo D. José Pons y Samper, con objeto de continuar sus trabajos en la clínica del doctor La Roca.

Con este son tres los años que el Sr. Pons completa sus conocimientos al lado de tan distinguido medico-oculista, y según nuestras noticias, muy en breve se establecerá en Alicante, donde tan gratos recuerdos deja y donde con tanto acierto ha curado á muchos enfermos de los ojos, en las cortas temporadas que ha permanecido aquí.

A un amigo nuestro se le quedó olvidado ayer un bastón en un coche de primera clase de la línea de Madrid.

Hecha la reclamación en la estación, le ha sido devuelta la prenda perdida.

Ha sido nombrado consul en Alicante de la república de Honduras, el Sr. D. Federico Clemente.

La Audiencia de lo criminal de Alicante, en causa por disparo de arma de fuego y lesiones, impuso á José Carrasco Ballester, la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional, que le ha sido conmutada en la parte que no había cumplido, por la de destierro á 25 kilómetros del punto donde cometiera el delito.

El domingo último á las diez y media de la noche, tres sujetos promovieron una re-

feroz del joven de Hungría; pero á pesar de mis esfuerzos, todo ha contribuido á que estos dos esposos se miren con aversión. Juana, que apenas cuenta quince años, tiene cualidades superiores á su edad; dotada de una brillante imaginación, de un carácter noble y elevado; tan pronto llora y alegre como una niña, tan pronto orgullosa como una reina, ó apasionada y sensible como mujer, presenta el mayor contraste con la condición de Andrés, que aunque hace diez años que vive en nuestra corte es más intratable que nunca. Sus facciones frías y regulares, su fisonomía impasible, su repugnancia hacia los placeres de que su esposa gusta con preferencia, han levantado entre Juana y él una barrera de indiferencia y antipatía: á las más dulces expansiones del corazón, contesta con una palabra seca, que acompaña una sonrisa desdenosa, ó frunciendo el entrecejo, y nunca parece encontrarse más dichoso, que cuando so pretexto de cazar se aleja de la corte. Ved aquí señora, las particularidades de este matrimonio, las del heredero de mi corona, que ha de verse espuesta á todas las pasiones que oculta aquí bajo una calma engañadora; la cuál se desvanecerá en el mismo instante que yo exhale el último suspiro.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! exclamó la reina dejando caer sus brazos y apareciendo como una de aquéllas estatuas que se ven llorando encima de los sepulcros.

verta en la calle de Castaños en la que se soltaron algunas bofetadas y hasta salió á relucir una navaja. En el acto acudieron los serenos y los agentes de orden público, quienes llevaron detenidos á los alborotadores.

También en la plaza del Teatro y sobre la misma hora de la propia noche, se dieron voces de *á la guardia*, por algunas mujeres, á las que acudieron el cabo de serenos y una pareja de orden público, que consiguieron que dos jóvenes que se hallaban en acalorada disputa se separaran sin llegar á las manos, como de seguro hubiera sucedido sin la intervención de dichos agentes.

Los alcaldes pedáneos de las partidas rurales de Santa Faz, Tangel, Verdegás, Moralet, Cañada y Rebolledo, han recibido ordenes terminantes del de esta ciudad, para que antes del día 15 de abril próximo practiquen cuanto sea conducente al saneamiento del término municipal.

Con permiso de la autoridad competente, darán principio las funciones del Circo ecuestre, en las que actuará una excelente compañía compuesta de artistas que vienen precedidos de gran reputación, el día 24 del corriente.

Está detenida en la administración de correos de Madrid, por falta de sellos, una carta dirigida á doña Clara Portill, en Alicante.

Se encuentra enfermo desde hace dos días, nuestro querido amigo el director de *El Constitucional Dinástico* D. Juan Pérez Aznar.

Sentimos muy de veras la enfermedad de tan buen amigo y deseamos vivamente verle pronto restablecido.

*Del enemigo el consejo* y *Un chuche municipal*, fueron las obras puestas en escena por la sociedad dramática Calderón de la Barca, el domingo, en su bonito teatro de la calle de Teatinos.

Las señoritas Poveda y Plaza y los señores Pérez, Poveda, López y Carrillo, interpretaron con gran discreción *Del enemigo el consejo* y fueron muy aplaudidos, así como las señoritas Castellanos y Mora, y los señores Gallud, Castellanos, Botella, Avella y Picó en *Un chuche municipal*.

También consignaremos que en uno de los entreactos el Sr. D. Juan Botella, cantó la preciosa romanza de la zarzuela *Sueños de Oro*, con excelente voz y gusto artístico, recojiendo buena cosecha de aplausos que se hicieron extensivos al pianista Sr. López.

La velada fué deliciosa.

Debemos advertir á nuestros lectores, que el ministerio francés ha dictado una orden mandando que la moneda de plata española no circule en el comercio de Francia.

Hasta ahora se recibía la plata española con el descuento del cuatro por ciento, causando algún perjuicio á los que llevaban moneda de nuestra nación á Francia; pero hoy con la nueva orden, no se podrá hacer negocio alguno al otro lado de los Pirineos con nuestras monedas de pesetas y duros.

Como esta determinación del ministerio, pudiera ocasionar perjuicios y trastornos á alguno que, no sabiendo tal orden, llevase dinero en plata al hacer algun viaje á Francia, lo avisamos para evitar que se perjudique alguno de nuestros lectores.

—Escuchadme, doña Sancia; sé que vuestro corazón, nunca se ha lisongeado con las vanidades de la tierra, y que aguardais la hora en que Dios me llame para retiraros al convento de Santa María de la Cruz, el que vos misma habeis fundado con la esperanza de terminar en él vuestros días. En el momento en que yo bajo al sepulcro, y en el que estoy convencido, de lo nada que valen las grandezas humanas, es precisamente en el que aplaudo vuestra santa vocación; pero concededme, antes que paséis á la mansión del Señor, llevar por espacio de un año el luto de viuda, y velar sobre la conducta de Juana y la de su marido, á fin de evitar en algún tanto los peligros de que se ven amenazados. Ya la gran Senescala y su hijo han tomado demasiado ascendiente sobre vuestra nieta; tened cuidado, señora, en medio de todos los intereses, de las intrigas, de las seducciones que han de rodear á la juventud de la reina; desconfiad, sobre todo de la ternura de Beltran de Artois, de la hermosura de Luis de Tarento y de la ambición de Carlos de Duras.

El rey se detuvo, como queriendo descansar del esfuerzo que acababa de hacer, habiendo volviéndose en seguida hacia su esposa, á la cual tendió su descarnada mano, añadiendo con voz casi ininteligible:

—Otra palabra; os ruego señora que no

Ecos de los pueblos

La sinceridad electoral conservadora en Alcoy

Alcoy 21 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido amigo y correligionario: Nunca, como ahora, puede recordarse con mayor oportunidad una frase célebre en los fastos parlamentarios. En realidad de verdad, hay que apartar los ojos con horror y el estómago con asco del espectáculo que en esta industriosa población están dando los «auroros» ó sean los conservadores y carlistas unidos en contubernio nefando. No hay medio que los tales perdonen, ni ardid, por de mal género que sea, de que no echen mano para sacar á flote la candidatura del patrocinado de estos caciques, el cacique de «marca mayor» casi jubinado D. Vicente Juan Gisbert y los caciques «chicos» D. Francisco Moltó Valor, alcalde de real orden, y el primer teniente de alcalde D. Luis Pérez Juliá, joven precoz y de tales disposiciones, que á haber nacido en otros tiempos, hubiera dejado tamañitos á Torquemada y al alcáide Ronquillo. A estos hay que unir otra personalidad no menos importante—relativamente hablando, pues en absoluto y por sus talentos ó méritos, maldito lo que cada uno y todos juntos valen—y esa personalidad es la del administrador subalterno de Rentas D. Francisco Miró, sobrino de D. Vicente Juan, cuyo funcionario ha destacado á toda su familia y elementos en guerrilla para luchar en favor del candidato romerista y cunero por añadidura, señor Rodríguez San Pedro.

Escuso enumerar á V. con todos los detalles, las suplantaciones, los embustes y las usurpaciones de nombres de que los electores carlo-conservadores, se prevalecen para sorprender á muchos electores y arrancarles las firmas. Haré caso omiso de ello; pero no quiero dejar de participarle el abuso de autoridad que se ha consumado hoy. Estos días últimos han recorrido todas las casas de campo y masías de este término, individuos de la guardia municipal, armados de carabinas como distintivo tal vez de autoridad, y de orden del alcalde, según decían en cada casa de labor, ordenaban á los colonos se presentaran en la mañana de hoy en casa de D. José Samper de las Casas (a) Manquet, hermano mayor del convento de Cocentaina y carlista *enragé*. Hoy se han presentado la mayor parte de los labriegos en el citado domicilio y al ver que se les decía que era cuestión de votaciones, muchos de los que van con nosotros han mostrado extrañeza; mas se les ha dicho que todos eran unos, y que no tenían por qué dudar. Los más avisados no han tragado el anzuelo; pero ¡vaya V. á saber los pobres que habrán engañado con tal ardid!

Se me ocurre preguntar: ¿para eso ha respetado nuestro jefe el Sr. Sagasta al alcalde señor Moltó y Valor, y para eso no ha echado á cajas destempladas á los careundas que están convirtiendo á esta población en merienda de negros y enconando los ánimos con sus arbitrariedades y con el lenguaje inculto, grosero y descarado de su órgano en la prensa *El Eco de Alcoy*, periódico que dirige un ex-lego del mencionado convento de Cocentaina, y luego gacettillero de *La Lealtad*, periódico-archicarlista de Valencia?

Le digo á V., señor director, que es una bendición de Dios lo que estamos viendo y si el Sr. Banquells, con el celo y rectitud que le distinguen, no toma medidas energicas para cortar estos y otros abusos, estos osados carlo-conservadores auroriles, se le subirán á las babas y se reirán como Mofistófeles al ver á Margarita entre los brazos de Fausto.

Aun espero decirle mucho más para ilustrar la crónica electoral; pero por hoy me parece bastante con lo dicho.

Suyo muy afectísimo amigo y correligionario Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

En la noche del 18 al 19 del actual ha fallecido en Orçeta el maestro de aquella escuela, D. Pablo Cerdá y Pastor.

En las oficinas de telégrafos de Madrid hay detenido un telegrama dirigido desde Alcoy á D. José Vilaplana, carrera de San Gerónimo núm. 34, por no haberlo encontrado.

Hoy se ha remitido al gobierno, la memoria hecha por el comité ejecutivo de la comisión provincial para el mejoramiento de la clase obrera.

Se anuncia nueva subasta para la conducción diaria del correo entre Biar é Ibi, pasando por Castalla.

Se halla vacante en el juzgado municipal del Pinoso, la plaza de secretario suplente.

Ha sido detenido y puesto por la guardia civil á disposición del juzgado municipal de Callosa de Segura, un sujeto que insultó y amenazó á los empleados de la estación de Orihuela.

Estando vacante el juzgado de instrucción de Alcoy, el señor presidente de la Audiencia de este territorio ha dispuesto que el juez de Cocentaina vaya á aquella ciudad á presidir la junta para la designación de secretarios interventores de las mesas electorales, y después á la del escrutinio que habrá de celebrarse en los días 28 del corriente y 11 de Abril próximo.

Correo de Madrid

Madrid 21 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: La nota dominante en la política del día, es la de las personalidades, esto, que es virus que corroe la existencia de todos los partidos en nuestro país, se arraiga cada día más y hace augurar muy malos resultados.

El supuesto disgusto del Sr. Martos y de algunos personajes fusionistas por cuestiones electorales, es el objeto de todas las conversaciones, aunque creo que en todo esto hay grandes exageraciones y se manifiesta por ese medio el deseo de que surjan dificultades.

La unión de los republicanos se aprobó por fin, después de tantas vacilaciones. El Sr. Salmerón redactará un manifiesto electoral. Todos convienen en lo poco duradera que debe ser la fusión y en los resultados nulos que ha de ofrecer al partido republicano, á quien ya conoce el país y no puede por lo tanto desear que llegue al poder por el mal resultado que ofreció en épocas de triste recuerdo.

Esta tarde se ha comentado mucho la siguiente contestación, dada por la Reina Regente á la felicitación del representante italiano.

¡Oh! vuestros deseos no se hallan de acuerdo con los míos. Yo no tengo mas que el de dar un Rey á España, é ir enseguida á reposar donde D. Alfonso y D.ª Mercedes.

Anoche se efectuaron dos banquetes, uno en casa del general López Domínguez y otro en la del general Salamanca. A estas dos comidas asistieron gran número de militares de alta graduación.

También se reunieron anoche los posibilistas. El Sr. Castelar les explicó los motivos que ha tenido para no aceptar la coalición republicana.

A propósito del Sr. Castelar, diré que hoy publicará una carta aclaratoria en *El Diario de Huesca*, por cuya ciudad se presentará definitivamente diputado.

El miércoles regresará á Madrid el Sr. Montero Ríos.

Al fin se efectuará el *meeting* de izquierdistas y romeristas. El discurso del general, será sustituido por otro del Sr. Linares Rivas.

El Sr. Becerra presidirá la reunión y el señor Romero hablará el último.

La *Gaceta* de hoy publica un Real decreto separando en las capitales de provincia los cargos de registrador de la propiedad y liquidadores de derechos reales.

Parece que Francia se propone dificultar la acción del gobierno de España para el arreglo del conflicto de Andorra.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Las contemplaciones.—Fragmento de Victor-Hugo.—Retorno de un alma.

Vuestros tristes clamores, vuestros dolorosos ayes, son oídos por el cielo. ¡Oh madres amantísimas! ¡Las aves perdidas son recibidas por Dios que las acoge entre sus manos, y á veces restituye la misma paloma al mismo nido!

La cuna, ¡oh madres! se halla muy cerca de la tumba.

La eternidad oculta mas de un secreto divino.

En Blois habitaba la madre de que os voy á hablar, la conocí en un felicísimo tiempo, su casa se hallaba al pie de la casa de mi padre.

Poseía los bienes y disfrutaba de toda la dicha que Dios puede dar á la criatura.

La habían casado con un hombre que la amaba, de él tuvo un hijo; ¡inefable alegría!

El primogénito dormía en una cuna de seda; le criaba la madre, el pequeño producía un suave murmullo á la cabecera del lecho nupcial, y durante la noche, embriagaba la madre su alma con quimeras deliciosas é innumerables; ¡pobre madre! brillaban sus ojos en la sombra; cuando silenciosa, reprimiendo la respiración y renunciando al sueño, inclinándose sobre el niño, oía la dulce respiración que revelaba el tranquilo sueño de la tierna criatura. Vanidosa y satisfecha, la madre cantaba desde el alborar del día; canto de felicidad con que saludaba á la aurora.

II

Recostándose en el respaldo de su silla, se echaba hácia tras, y el fisú dejaba ver el seno hinchado de leche, y sonriendo al delicado niño, le llamaba su ángel, su tesoro, su amor, y otras mil dulcísimas locuras. ¡Oh, con qué arrebatado entusiasmo besábale ella los menudos pies de color de rosa! ¡Cuán apasionadamente le hablaba!

El niño desnudo, encantador, reía, y alegre, amparado por las manos de la madre y en los brazos de ésta, subíasele recogido y vacilante desde las rodillas hasta la misma boca.

Trémulo, como el gamo á quien acobarda el leve ruido de una hoja al ser arrastrada por el viento, el niño crecía y se desarrollaba.

Hablaba, había cumplido los tres años ¡dulce edad! la palabra brota de los labios, como el pajarillo abre sus alas y vuela.

—Ved, decía la madre, qué crecido está. Ya conoce las letras, ¡es un diablillo! Quiere que le vistan de hombre y aborrece las enaguillas de niña. Le hago deletrear el Evangelio; y gozosa la madre sentía su propio corazón palpitando en su hijo.

Un día, el crup, ladrón de las tinieblas, monstruo horrible, se precipitó rudamente sobre la blanca y feliz morada.

Quién no ha visto, ay de mí, á esas débiles criaturas, luchar por la vida, que sofoca con sus horribles garras el crup, feroz y espantoso.

La sombra va oscureciendo lentamente sus ojos de ángel, y de su fría boquita escapa un ruido, singular, desagradable, misterioso.... Entrando como un ladrón la muerte le arrebató, murió el niño, murió.

¡Oh dolor angustioso produjo ese llanto sin consuelo del padre y de la madre, suspiros, agónitos y lúgubres que salen de las entrañas!... ¡Oh, la frase espira donde comienza el grito! ¡Silencio, las palabras humanas!

El padre lloraba sombrío al lado de la madre, que con los ojos fijos en tierra, sinestra, inmóvil quedó tres meses. No comía; febril y angustiada, á nadie respondía, y oíase á veces decir: dámelo.

—Su tristeza no tendrá fin, un nuevo hijo podrá consolar algo su profunda pena, decía el médico.

Pasó el tiempo; pasaron los días, las semanas, y los meses...

Ella se sintió madre por segunda vez.

Ante la cuna fría de su primer niño, recordando la dulce voz con que él la decía: —¡Madre mía!— quedaba pensativa y muda. Cuando ella sintió en su seno palpar otro hijo, cayendo de rodillas la madre exclamó: —¡No, no, no quiero! ¡Tú tendrás celos! ¡Oh mi querido niño, que duermes en la tierra fría! Dirías: olvidame, otro ha ocupado mi puesto. Madre mía, amale y sonríe, admíralo hermoso, abrázale... en tanto yo estoy abandonado en la covacha de mi nicho.—¡No, no!

¡Así lloraba esta dolorida madre! Llegó por fin el día en que ella dió á luz otra criatura y el padre gritó loco de alegría: —¡Es un niño! La madre pálida, seguía dominada todavía por su antiguo recuerdo y absorta en él.

Trajéronla el niño sobre una almohada, le tomó y le acercó á su seno, y en tanto abatida y desvaída, pensando menos en la envoltura, que en la mortaja, ella decía: —Y mi pobre ángel yace solitario en su sepultura! ¡Oh dulce milagro, ¡oh madre! que vuelve á la más dulce felicidad!— Oyó de pronto una voz bien conocida. Oyó al recién nacido hablar en la sombra, en sus brazos, y muy bajito murmurar:

—Soy yo. No digas nada.—X.

Teatro

Anteanoche se representó en el Principal el magnífico drama de D. José Echegaray, *Haroldo el normando*, que ha sido una de las obras que ha obtenido mejor interpretación en la temporada actual.

Rafael Calvo dijo con fuego y verdadera inspiración su parte, colocándose á gran altura en el segundo acto, en el que desarrolló sus grandes facultades. Solo notamos en tan distinguido artista que abusa un poco de la mímica; defecto que esa noche era más notable, por vestir una coraza de mallas, sobre la que resonaban, haciendo el efecto de un martilleo continuo, los golpes que con desmedida frecuencia se daba sobre el pecho.

Las Sras. Contreras y Calderón estuvieron perfectamente en sus papeles, arrancando merecidos aplausos.

Los demás artistas excepto el Sr. Sánchez, no descompusieron el cuadro.

El juguete *Como el pez en el agua*, lo hicieron divinamente la Srta. Calderón y Ricardo Carvo; estos excelentes artistas deleitaron al público con su gracia y su discreción.

Tanto en el drama como en la pieza, el público aplaudió mucho y llamó á los artistas al proscenio tributándoles una ovación justa.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 22 de Marzo de 1886.

Barómetro . . . . .	759'29
Termómetro . . . . .	20'2
Viento . . . . .	N. O. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	23'8
Idem mínima durante la noche . . . . .	11'4
Irradiación nocturna . . . . .	3'7
Evaporación en milímetros . . . . .	2'21

Cambios

Cotización del día de ayer

Fecha.	Papel.	Dinero.	Obser.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'85 1/2	
Mar. Cete.		4'86	
Havre.....			
Madrid.....			
Barcelona...			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Espectáculos

PRINCIPAL.—D. Alvaro ó la fuerza del sino.—A las ocho y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Victoriano. SANTO DE MAÑANA.—San Simeón.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 22 (2'20 t.)—En las cercanías de Lieja los socialistas, saquearon gran número de tiendas y las casas de las primeras autoridades.

En Bruselas han ocurrido también graves desórdenes.

Madrid 22 (3 t.)—Es seguro que se nombrará senador á D. Claudio Moyano.

Para hoy está convocada la Junta Directiva del partido demócrata-progresista.

Se ultimaré en esta reunión la candidatura que los partidos coaligados han de votar.

Madrid 22 (3'40 t.)—Despachos recibidos del extranjero dicen que se teme estallen en Lieja los disturbios ocurridos en las cercanías.

Se han tomado todo género de precauciones.

Dimite el gobernador militar de Madrid.

Madrid 22 (4 t.)—*El Liberal* publica hoy una noticia que necesita confirmación. Asegura que un exministro posibilista se ha separado de la política del Sr. Castelar.

En círculos autorizados se comenta vivamente la noticia.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Madrid 22 (4'5 t.)—Complicase la cuestión de Oriente.

Dícese que Capriles publicará en un periódico de gran circulación declaraciones importantes referentes á los sucesos de las Carolinas.

Ha llegado á Cádiz el vapor correo de la Habana.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 22 (6 t.)—Prepárase *meeting*, coaligados actividad electoral.

Desórdenes socialistas Bélgica.

Grecia contratado empréstito.

Bolsa, 59'65.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 22 (11'30 n.)—*El Globo* publica un artículo que se atribuye á la pluma de Castelar en contra de la coalición negándoles posibilidad triunfo.

Grecia empréstito destinado guerra.

Modificaránse proyectos de Gladstone sobre reformas en Irlanda.

Ha salido para Andorra el delegado del gobierno español, señor Marqués de Villa-Antonia.

Madrid 22 (11'55 n.)—Hoy han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia del señor Sagasta, tratándose de indultos á los reos de la primera intentona de Cartagena.

Coméntase la dimisión del gobernador militar, relacionándolo asistencia al banquete Domínguez.

Ha salido para Roma con objeto de encargarse de la embajada de España, el señor Groizard.

Se ha celebrado el banquete con que los concejales han obsequiado al señor Abascal.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

<b>QUINCALLERÍA</b> Maletas. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Gifos superiores. Ara-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas.	Cortaplumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gataperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.	<b>GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA</b> Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.	<b>CAMAS INGLESAS</b> maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.	<b>Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios</b> Azuelas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillamés. Tenazas. Alicates. Corta-frios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras.	Serruchos. Verdugos. Ficheros. Trincadores. Triángulos. Barrenas. Berbiquís. Formones. Gubias. Roblonos. Escuadras. Cuchillos. Destornilladores.
--	--	--	--	--	--

**MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE**

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

FABRICA DE ESPEJOS

**DE JOSÉ REUS**

Pórtico de Ansaldo, 4.  
ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosísima colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.  
Todo á precios arregladísimos.

**Bandejas de plata antiguas**  
Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

**Fábrica de Naipes**  
J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid  
Remesas á provincias.

**DENTICINA INFALIBLE**

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y le encontrais en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

**PILDORAS AMERICANAS DEL DR. DEEA**

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

**A los enfermos de los ojos**

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.  
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

**THE UNITED STEAMSHIP COMPANY**  
Vapor A. N. Hansen

Saldrá para el Havre el 25 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci.  
Para fletos diríjase á los Sres. Raymundo y compañía.

SUPERIORES CAFÉS

**DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á. . . . . 2 pesetas los 400 gramos.  
Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . 3 — —  
Moka puro . . . . . 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.  
Depósito Central, Puerta del Sol, 13